
Га
зе

та
 о

сн
ов

ан
а 

в 
19

49
 г

од
у 

| №
 3

1 
(4

47
6)

 П
ят

ни
ца

, 1
4 

ав
гу

ст
а 

20
20

 г
од

а
стр. 3 стр. 4

ПРЕКРАСНЫЙ ПРАЗДНИК — ДЕНЬ РОЖДЕНЬЯ!

Страницы истории детского сада № 22 «Золушка» 
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром», его настоящее  
и планы на будущее.

ДОРОГОЙ ДОБРОТЫ

О доброте, отзывчивости и сострадании 
в повседневной жизни и во Всемирный день 
бездомных животных.

О наиболее актуальных зада-
чах отдела стандартизации рас-
скажет его руководитель — 
Ирина Евгеньевна Кичигина.

— Жизнь не стоит на 
месте — современные реалии 
таковы, что всегда существу-
ет необходимость в создании 
новых технологий, актуализа-
ции действующих стандартов, 
и тут важно, как говорится, 
держать руку на пульсе собы-
тий. В настоящее время, ког-
да на предприятии начинается 

выпуск новой продукции, наша 
задача обеспечить разработ-
ку технической документации, 
получить сертификаты соот-
ветствия. За последнее время 

были выпущены технические 
условия на бумагу для средних 
слоёв гофрокартона и бумагу 
для копировальных аппаратов 
и принтеров.

— Как создаются техниче
ские условия?

— При разработке техниче-
ских условий на продукцию мы 
тесно сотрудничаем с отделом 

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ – 
НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

 Слово специалисту

Благодаря разработке 
и утверждению 
стандартов 
обеспечиваются 
безопасность жизни 
и здоровья людей, 
происходит развитие 
новых промышленных 
технологий, повышается 
качество продукции, 
работ и услуг — 
современная жизнь 
тесно связана 
со стандартизацией.

И.Е. Кичигина, руководитель отдела стандартизации

 Новости края

Приём граждан 
возобновлён

12 августа на заседании Опер
штаба по борьбе с коронавиру
сом под председательством гла
вы региона Дмитрия Махонина, 
были приняты изменения 
в ограничительных мерах. Так, 
с 1 сентября социальные службы 
вновь начнут принимать граж
дан в своих отделениях.

Территориальные управле-
ния Министерства социально-
го развития Пермского края, 
отделы Центра социальных 
выплат и компенсаций и служ-
бы занятости откроются во всех 
46 муниципальных образова-
ниях региона. При этом, будут 
соблюдены все необходимые 
меры безопасности: регулярная 
санитарная обработка поме-
щений, сотрудников обеспе-
чат средствами индивидуаль-
ной защиты и антисептиками. 
Посещение отделов будет воз-
можно только в медицинских 
перчатках и масках. Всего будет 
открыто более 140 отделов.

«В связи со снятием режи-
ма самоизоляции для жите-
лей региона постепенно 
возобновляется работа орга-
низаций в сфере услуг, с сен-
тября открываются обра-
зовательные учреждения и 
организации дополнительного 
образования, люди возвра-
щаются из отпусков, поэтому 
востребованность социаль-
ных услуг также выросла. Для 
обеспечения безопасности 
посетителей и сотрудников 
все необходимые меры предо-
сторожности будут соблюде-
ны» — отметил министр соци-
ального развития Пермского 
края Павел Фокин.

При этом, все формы дис-
танционной работы и консуль-
таций сохранятся. Поэтому 
жители края по-прежнему смо-
гут обратиться в соцслужбы по 
телефону и в мессенджерах.

Ликвидация 
свалок

С начала года в Перм
ском крае ликвидировано 
1007 несанкционированных 
свалок мусора. Всего на поли
гоны отправлено более 20 тыс. 
тонн мусора — это более 
1,5 тыс. машин.

Как отмечают в Министер-
стве жилищно-коммунального 
хозяйства, цель работ не в коли-
честве ликвидированных сва-
лок, а в качестве и своевремен-
ности их ликвидации. В начале 
года муниципалитетами было 
выявлено порядка 300 «диких» 
свалок, при этом вновь выявля-
емые оперативно ставят в оче-
редь на ликвидацию.

Активно в эту работу вклю-
чились и сами жители, они 
направляют информацию 
о несанкционированных свал-
ках региональному оператору 
ПКГУП «Теплоэнерго», в мест-
ную администрацию, а также 
на портал «Управляем вместе».

Самая активная работа про-
ведена в Перми, Чайковском, 
Соликамском, Чердынском и 
Чусовском городских округах.

По материалам: 
https://permkrai.ru 

 Актуально

Продолжение на стр. 2

Статистика по Соликам-
скому городскому округу 
на 13 августа: 

В инфекционном отделе-
нии горбольницы Соликамска 
проходит лечение 51 пациент. 
С диагнозом «коронавирус-

ная инфекция» — 23 челове-
ка, из них 22 (+10) — жители 
нашего города (пришли резуль-
таты анализов на COVID-19). 

На лечении амбулаторно 
с лёгкой формой заболевания 
находятся 46 человек (+1). 

В связи с бессимптомным 
течением дома изолированы 
112 человек (-3). 

В режиме домашнего каранти-
на наблюдается 340 соликамцев 
(включая пациентов с лёгкой фор-
мой и бессимптомным течением). 

За весь период панде-
мии поправилось 148, умерло 
4 человека.

По материалам:  
https://vk.com/gbsolikamsk

Общее число инфицированных в Пермском крае достигло 6777. Ежесуточный 
прирост больных составил 1,1% — этот показатель позволяет отследить динамику 
распространения инфекции в регионе. Коэффициент распространения болезни 
на сегодня составляет 0,98 (на 12 августа — 0,97).  Среди новых инфицированных 
коронавирусом 6 детей.

ВНИМАНИЕ! БОЛЕЮТ ДЕТИ
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туризма
Пермский край вошёл 

в список 14 регионов России 
с перспек тивными туристичес
кими программами.

С 12 по 16 августа Перм-
ский край посетят журна-
листы ИД «Комсомольская 
правда», Elle, Time out, жур-
нала «Аэрофлот», порталов 
«Туризм и отдых», Turister 
и газеты «Новый взгляд». 
Визит представителей извест-
ных изданий состоится в рам-
ках пресс-тура, организуемого 
Ростуризмом в 14 субъектах 
страны.  

Ранее глава Пермского края 
Дмитрий Махонин отметил, 
что увеличение количества 
путешествующих в Прикамье, 
в том числе и за счёт событий-
ного туризма, — одна из важ-
нейших задач. «Туристический 
поток должен проходить через 
Пермский край, а не обходить 
его стороной», — подчёркивал 
Дмитрий Махонин.

Журналисты познакомят-
ся с архитектурно-этнографи-
ческим музеем под открытым 
небом «Хохловка», достопри-
мечательностями Кунгура, 
Губахи и Соликамска, увидят 
основные и брендовые объ-
екты Пермского края. Для 
туроператоров подготов-
лен маршрут по северу края 
с посещением Белогорского 
монастыря и самого древне-
го города Пермского края — 
Чердыни. Также им презен-
туют туры по территориям 
Прикамья, связанным с Импе-
раторским домом Романовых.

Все участники пресс-тура 
также прогуляются по дну 
древнего Пермского моря, а 
в Музее-заповеднике дере-
вянного промышленного зод-
чества XIX века «Сользавод» 
в Соликамске пройдут обряд 
омовения солью.  

После пресс-тура предста-
вители Агентства по туриз-
му и молодёжной политике и 
турбизнеса Прикамья при-
мут учас тие в круглом столе, 
основной темой которого ста-
нет привле чение туристов 
в Пермский край.

Центр  
здоровья

Соликамский филиал ГБУЗ 
ПК «Центр медицинской про
филактики» сообщает о возоб
новлении с 3 августа работы 
Центра здоровья по адресу: 
г. Соликамск, ул. Молодёжная, 
д. 16.

Приём пациентов осущест-
вляется по предварительной 
записи, с соблюдением мер 
профилактики распростране-
ния коронавирусной инфек-
ции (наличие масок и перчаток 
обязательно). 

Обратиться в центр здоро-
вья может любой гражданин 
Российской Федерации при 
наличии паспорта и полиса 
ОМС. Все обследования про-
водятся бесплатно.

Записаться на приём можно 
по телефону (34253) 25806.

По материалам сайта:  
http://adm.solkam.ru

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ – 
НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

 Городские новости  Слово специалисту

лабораторного и техническо-
го контроля, с отделом глав-
ного технолога, отделом про-
даж и отгрузок. Необходимо 
определить наименование про-
дукции, область её примене-
ния, перечень нормируемых  
показателей, установить коды 
классификации продукции. 
Непосредственно этой работой 
занимается инженер по стан-
дартизации Елена Владими
ровна Ищенко.  

— На этом работа не закан-
чивается, — подключает-
ся к разговору заместитель 
начальника отдела Ольга Ана
тольевна Нестерова, — как 
вы знаете, наше предпри-
ятие имеет право заявлять 
свою продукцию как FSС-
сертифицированную. Задача 
отдела стандартизации — 
документально решить все 
вопросы для обеспечения воз-
можности выведения новых 
видов продукции на рынок. Для 
расширения перечня групп про-
дукции и получения права реа-
лизовывать продукцию с FSС-
заявлением необходимо внести 
изменения во внутренние доку-
менты, пройти дополнительный 
аудит органа по сертификации. 
После успешного прохожде-
ния аудита новые виды продук-
ции АО «Соликамскбумпром» 

будут внесены в Междуна-
родную базу данных FSС. 
На прош лой неделе, 6 авгус-
та такой аудит был проведён. 
Он проходил дистанционно, 
в онлайн-формате, с привле-
чением специалистов отдела 
экономического анализа и пла-
нирования, которые непосред-

ственно ведут кредитные счета 
и рассчитывают коэффициент 
выхода продукции. Аудит прой-
ден успешно, ожидаем получе-
ние итоговых документов.

— При этом происходит 
ежегодная обязательная серти
фикация продукции?

— Не совсем так. Серти-
фикаты соответствия выдают-
ся на 3 года, при этом ежегод-
но проводится инспекционный 
контроль. Как для инспекцион-
ного контроля, так и для полу-
чения сертификата соответствия 
необходимо отправить образцы 
продукции в аккредитованную 
лабораторию для проведения 
испытания на соответствие тре-
бованиям. Если представленные 
образцы соответствуют заяв-
ленным требованиям (ГОСТ, 
ТУ) — выдаётся сертификат 
соответствия. Кроме того, сей-
час  ведётся договорная рабо-
та по проведению испытаний  
продукции на её  соответствие 
гигие ническим характеристикам 
и нормам, для того чтобы иметь 
возможность реализовывать её 
в качестве упаковки пищевой 
продукции, — говорит Ирина 
Евгеньевна. 

Для успешного решения 
актуальных задач требуются 
не только опыт и знания. Боль-
шое значение имеет также  гра-
мотная расстановка приори-
тетов, способность быстро 
реагировать на происходящие 
изменения — такова повсед-
невная реальность специалис-
тов отдела стандартизации.

Анна Кудряшова

Продолжение. Начало на стр. 1

Е. В. Ищенко, инженер по стандартизации,  
О.А. Нестерова, заместитель начальника отдела по экологическому 
менеджменту, Н.Н. Хоймова, инженер по оргструктуре

В число таких счастливчи-
ков, попал мой собеседник — 
Евгений Геннадьевич Грибанов, 
старший машинист котлов паро-
силового хозяйства АО «Соли-
камскбумпром». Вот что он 
рассказал о своём выборе про-
фессии: «Придя из армии, я 
работал на «Соликамской ТЭЦ». 
Образование у меня было все-
го 10 классов. Однажды увидел 
объявление о наборе на учёбу 
в Ивановский энергетический 
колледж. И я подумал, что если 
планирую работать дальше, то 
тогда надо получить образова-
ние. Закончив колледж, я решил 
не останавливаться на достигну-
том и продолжил учёбу в Иванов-
ском государственном энергети-
ческом университете. Получив 
диплом, стал двигаться дальше».

«Паросиловое хозяйство 
АО «Соликамскбумпром» как 
отдельное подразделение обра-
зовалось в 2002 году» — продол-
жает рассказывать Евгений Ген-
надьевич. «И с 27 апреля 2002 
года началась моя трудовая дея-
тельность здесь. Я — машинист 
парового котла, обеспечиваю 
безопасную, надёжную и эконо-

мичную эксплуатацию котель-
ного агрегата. Это котёл фирмы 
«Wellons». В России установле-
но всего три подобных котельных 
агрегата, на АО «Соликамскбум-
пром» — котёл самый мощ-
ный по производительности и 
параметрам пара. На комбинате 
образуется много отходов, таких 
как кора, опил, скоп (обезвожен-
ный осадок с очистных сооруже-
ний). И, если раньше эти отходы 
не находили применения, то сей-
час работа такого котла позво-
ляет производить тепло, которое 
используется на предприятии».

Наш разговор поддерживает 
Николай Сергеевич Храмов, 
заместитель начальника паро-
силового хозяйства: «Наше 
структурное подразделение 
выполняет две функции: пер-
вая функция — это экологи-
ческая, наше структурное под-
разделение утилизирует отходы 
производства. А вторая функ-
ция — при утилизации отходов 
вырабатывается тепловая энер-
гия, которая идёт на производ-
ство в основные цеха. Весь пар 
мы передаём в ООО «Соли-
камская ТЭЦ» и там, соот-

ветственно, вырабатывается 
электроэнергия». 

Евгений Геннадьевич, пока-
зывая мне схему котельной, 
продолжает: «Оборудования 
у нас много, наверное, поэтому 
наше подразделение называется 
«хозяйство». Здесь центр управ-
ления, но я обязан производить 
обходы и осмотры по всему кот-
лу согласно утверждённым гра-
фику и маршрутам». 

Наряду с различными схемами 
и графиками, на стене я замети-
ла фотоколлаж со снимками: «А 
это что за стенгазета?» Евгений 
Геннадьевич, улыбаясь, говорит: 
«В нашем коллективе обще-
ственная жизнь до коронавируса 
была очень динамичной и насы-

щенной. Мы участвовали во всех 
соревнованиях, проводимых на 
комбинате. И хотя среди нас нет 
профессиональных спортс менов, 
мы занимали призовые места. 
Коллектив у нас небольшой, но 
зато очень дружный».

Вот как отзывается о работ-
нике Николай Сергеевич 
Храмов: «Евгения Геннадье-
вича Грибанова можно назвать 
«правой рукой» руководства 
структурного подразделения. 
Это тот человек, на которого 
можно положиться. Ставя перед 
ним задачу, можно быть уверен-
ным в том, что «миссия» будет 
выполнена на 100 %». 

Светлана Мельникова

 Люди производства

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА
Как люди выбирают себе профессию?  
Кто-то уже с детства знает, кем хочет быть, для кого-то 
определяющим является мнение родителей. По мнению 
экспертов — только каждый седьмой человек выбирает 
профессию по своим наклонностям и призванию.
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В этом году нам исполни-
лось 40 лет! В праздничный 
день нередко хочется предаться 
воспоминаниям — а как же всё 
начиналось? 

В декабре 1979 года был 
подписан акт приёмки в экс-
плуатацию детсада-яслей на 
280 мест в микрорайоне № 3 
СЦБК. Детскому саду присвои-
ли порядковый номер 22 и дали 
название «Золушка». С 1 янва-
ря 1980 года в должность заве-
дующего детским садом всту-
пает Людмила Николаевна 
Негодяева. Первыми работни-
ками детского сада были: Вера 
Константиновна Долганова, 
Любовь Степановна Исаева, 
Валентина Васильевна Шелен
берг, Валентина Николаевна 
Жуланова, Таисия Васильевна 
Литвенчук, Любовь Николаев
на Кочеткова, Нина Сергеев
на Кузнецова, Анна Петровна 
Еремеева, Галина Александров
на Ищенко, Надежда Василь
евна Приданникова, Анна 
Степановна Хайшбашьян, Люд
мила Владимировна Шипулина. 
В марте в детском саду работало 
19 сотрудников. Все они занима-
лись благоустройством групп и 
участка, завозили мебель и обо-
рудование, готовились к при-
ёму детей. С июня 1980 года 
начала работать 1-я ясельная 
группа. Набрали её воспитате-
ли Любовь Степановна Исаева 
и Анна Михайловна Раду. Этот 
день считается Днём рождения 
детского сада. А уже к декаб-
рю 1980 года детский сад был 
укомп лектован 12 группами. 

В это время ряды педаго-
гов пополнили Татьяна Вик
торовна Ермакова, Оксана 
Григорьевна Цыпуштанова, 
Анастасия Геннадьевна Чечу
лина. Наши педагоги вспо-
минают, как в 80-е годы 
коллектив детского сада уча-
ствовал в разнообразных 

конкурсах: художественной 
самодеятельности, производ-
ственной гимнастики, библи-
отек-передвижек. Сотрудни-
ки занимали призовые места 
в конкурсе «Каждому моло-
дому труженику — среднее 
образование», становились 

призёрами конкурса на лучшее 
детское дошкольное учрежде-
ние по охране здоровья и сни-
жению заболеваемости детей. 

В 1992 году коллектив дет-
ского сада «Золушка» воз-
главила Тамара Ивановна 
Скрипец. Начало 90-х годов 
было трудным как в целом 

для страны, так и для жизни 
детского сада. Были закры-
ты малокомплектные детские 
сады Бумкомбината. Резко 
сократилась наполняемость 
групп, но, несмотря на это, 
в детский сад пришли новые 
сотрудники, которые принес-
ли с собой свежие идеи и новые 
решения. Это «великолепная 
семёрка» педагогов-масте-
ров: Людмила Владимировна 
Нелюбина, Татьяна Вален
тиновна Корнеева, Наталья 
Родионовна Чендева, Елена 
Гурьяновна Нестерова, Ирина 
Ивановна Пузикова, Наталия 
Борисовна Попова, Любовь 
Владимировна Юсько. 

Новой ступенью развития 
детского сада стала реоргани-
зация учреждения. С 2005 года 
детский сад № 22 «Золушка» 
входит в состав негосудар-
ственного дошкольного обра-
зовательного учреждения. 
Под руководством Людмилы 
Валерьевны Фисюк, перво-
го директора НДОУ, а поз-
же Марии Александровны 
Барановой мы прошли проце-
дуру государственной аккреди-
тации, лицензирования, вместе 
создавали традиции, внедряли 
новую комплексную программу 
«Детский сад — Дом радости» 

Н.М. Крыловой, по которой 
в городе Соликамске работают 
только наши детские сады.

Следующее десятилетие 
новый виток развития для дет-
ского сада. Коллектив воз-
главила Елена Васильевна 
Белкина. Новые идеи, новые 
возможности, новые тради-
ции вдохновили коллектив на 
успехи и достижения. Педаго-
гический коллектив постоянно 
повышает свой профессиональ-
ный уровень, активно участву-
ет в конкурсах педагогического 
мастерства на уровне города 
и края. Наши родители уже не 
могут представить  воспита-
ние детей без помощи специ-
алистов детского сада. «Здесь 
всегда звучат весёлые голоса, 
всегда счастливая и энергичная 
детвора. В этом саду каждого 
любят и дают возможность раз-
виваться, играть, озорничать. 
Улыбки, творческие дела, инте-
ресные идеи, добрые сказки, 
звонкие песни и самые лучшие 
педагоги: внимательные, уме-
лые, знающие и очарователь-
ные» — говорит Анастасия 
Владимировна Садовая. А мы 
не останавливаемся и реали-
зуем новые проекты. На сегод-
няшний день детский сад — 
это современное дошкольное 
учреждение, в котором есть 
всё для гармоничного раз-
вития ребёнка. «Мой садик, 
как второй дом. Здесь можно 
получить много знаний, вкус-
но покушать, весело погулять 
и хорошо поспать. В садике 
никогда не скучно!» — делится 
своим мнением воспитанница 
Есения Телепова. Наша гор-
дость — современная мульт-
студия. «В «МультиМире» мы 
сами делаем мультики. Рису-
ем фоны, лепим или выреза-
ем героев, озвучиваем их. Мы 
уже сделали мультфильм о 
нашем городе. Обязательно 

посмот рите!» — делится Алика 
Шаймарданова. Мультфильм 
размещён на сайте Управления 
культуры Соликамска и рас-
сказывает об истории создания 
Бабиновской дороги. Интерак-
тивный холл — площадка для 
развития творчества, оратор-
ского искусства, навыков рабо-
ты в команде и расширения зна-
ний о мире по праву является 
одним из привлекательных для 
детей мест. «Сюда мы приходим 
на экскурсии, учимся делать 
красивые вещи, узнаём что-
то важное и интересное!» — 
приглашает всех желающих 
Милана Баранова.

Сегодня наш коллектив — 
это настоящая команда еди-
номышленников, в которой 
есть всё для успеха — опыт 
и мудрость наших почётных 
работников, энергия и энтузи-
азм молодых. Нас поддержи-
вают во всех начинаниях роди-
тели воспитанников. И самое 
главное — у нас самые заме-
чательные и талантливые дети, 
ради которых вся наша работа 
и существует.

«Скоро я пойду учиться 
в гимназию и каждый день 
по дороге буду проходить 
около моего детского сада. 
Хочется всегда слышать там 
детский весёлый смех, что-
бы детям было интересно 
ходить в садик и их встречали 
добрые, ласковые воспитате-
ли как у меня», — говорит наш 
выпускник Тигран Петросян. 
Это звучит как пожелание. 
Пусть так и будет!

Елена Белкина,  
заведующий детским садом 

Евгения Шумейко,  
старший воспитатель

 Праздник

ПРЕКРАСНЫЙ ПРАЗДНИК – ДЕНЬ РОЖДЕНЬЯ!
День рождения празднуют не только дети и взрослые, 
именинником может быть и детский сад. «Наш детский 
сад называется «Золушка», — говорит воспитанница 
старшей группы Мария Кобзаренко, — «Золушка» это 
такая принцесса, которая всем нравится и всем помогает. 
Мне мой садик очень нравится, потому что он весёлый 
и развлекательный!» 

Счастливы вместе

Производственная гимнастика (фото из архива детского сада)

Юные кавалеристы (фото из архива детского сада)

Творческая мастерская (фото из архива детского сада)

Современные будни

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Ты самый лучший Детский сад,
Уже как сорок лет подряд!
Такой любимый и знакомый,
Нам, иногда, роднее дома!
Всегда приветлив и открыт,
В уютном дворике стоит.
И в солнцепёк и в непогоду
Нас ждёт в любое время года.
Весною, в зелени рябин,
Цветёт в июле, как люпин,
Ждёт осенью 

в волшебных красках,
И ждёт зимою 

в снежных сказках!
Здесь дети учатся взрослеть,
Любить, дружить, читать уметь,
Здесь свой счастливый 

детский мир,
Где воспитатель — твой кумир!
Здесь сладкий сон 

и сладкий чай,
Здесь просто некогда скучать.
Здесь песни, танцы, 

спорт и смех,
И это каждый день — 

для всех!
И вот сегодня, в Юбилей,
Желаем — духом не старей!
Еще желаем долгих лет,
Как говорят, прожить без бед!
Цвети, расти и хорошей,
Встречай всё так же малышей,
Даря заботу и любовь.
И мы к тебе вернёмся вновь.  

Марина Николаевна 
СОКОЛОВА,  
родитель детского сада



— Про собак могу говорить 
бесконечно. Моя дружба с ними 
началась с раннего детства, 
примерно с четырёх лет. И с тех 
пор, сколько себя помню, меня 
всегда окружают животные — 
и дома, и на улице. Любовь 
к братьям нашим меньшим 
разделяют мои дети и внуки, 
и супруга меня очень поддер-
живает. Вообще, хочу сказать, 
что в любом деле — поддерж-
ка близких людей очень важна, 
ведь один в поле не воин, — 
такими словами начинает раз-
говор Александр Иванович 
Малышев, кузнец на молотах 
и прессах ремонтно-механиче-
ского цеха, почётный работник 
АО «Соликамскбумпром». — 
Считаю, что любовь к природе 
и животным — это лучшие чув-
ства, и нужно с состраданием 
и заботой относиться к живым 
существам. Добро должно быть 
нормой жизни. Ведь зачастую, 
от человеческого внимания и 
участия зависит жизнь бездо-
мной кошки или собаки. Кстати, 
животные, подобранные на ули-
це — самые верные и предан-
ные друзья. Например, в моей 
семье сейчас живут кошка 
Муська и рыжий кот — оба най-
дёныши. А за всю жизнь у меня 
было несколько собак, и прихо-
дили они ко мне как с улицы, так 
и в качестве подарка от дорогих 
и близких людей.

За доброту и заботу живот-
ные платят самой бескорыстной 
любовью и преданностью. Мно-
жество необыкновенных исто-
рий, связанных с животными, 
нашли своё отражение на стра-
ницах книг и в кинофильмах, но 
примеры доброты можно уви-
деть и в повседневной жизни. 

— Хочется особенно отме-
тить труд девчонок из наше-
го местного приюта — Пун-
кта временного содержания 
животных. Благодаря их энту-
зиазму и помощи жителей 
города многое делается для 
бездомных животных. Наша 

семья старается помочь — 
посещаем приют и в выходные 
и в будни. Вот сейчас, напри-
мер, изготавливаю специаль-
ные крючки-листочки для раз-
мещения инвентаря — будет 
практично и красиво. Большое 
участие в помощи бездомным 
животным принимает моя дочь 
и вся её семья — это, конеч-
но, труд и финансовые вло-
жения. Кстати, в семье доче-
ри в настоящее время живут 
пятеро собак — Ричи, Ханни, 
Свен Эмма, и Вики. Это наши 
общие любимцы. Хотя люблю и 
переживаю за всех одинаково, 
для себя я, наверное, немного 
больше выделяю Ричи — к нам 
он попал трёхнедельным малы-
шом. Выкармливали его козьим 
молоком из соски, ухаживали 
как за ребёнком — а сейчас 
такой красавец вымахал, очень 
ласковый пёс — тепло улыба-
ется Александр Иванович. 

Говорят, что собака делает 
больно один раз — когда ухо-
дит из жизни. Наверное, нет 
такого человека, который бы не 
сталкивался с такой ситуаци-
ей, не переживал бы ощущение 
потери и беспомощности перед 
горем, связанным с гибелью 
домашнего любимца. 

— Животные дают людям 
жизненную энергию. Конеч-
но же, наступает такое время, 

когда питомцы уходят из нашей 
жизни, так бывает. И в моей 
жизни такое было, очень силь-
но переживал. Думал, боль-
ше не возьму никого. Но, тем 
не менее, жизнь продолжается. 
Мой совет — не зацикливать-
ся на этом, думать о хорошем, 
бережно сохраняя в памяти 
ценные моменты. Вообще, когда 
я долго не вижу своих подопеч-
ных — настроение портится, 
мысли грустные появляются, 
волнения. Для меня любовь 
к животным — существенная 
составляющая жизни, источник 
вдохновения и позитива. 

А ведь действительно, если 
задуматься о том, какую часть 
нашей жизни занимают хво-
статые и мохнатые, наверное, 
ответ будет не таким уж одно-
значным. Животные — это 
целый мир, отдельная планета 
любви, преданности и большо-
го счастья.

— Люблю всех живых 
существ одинаково: и кошек, 
и собак, и голубей — никого 
не выделяю. Мне даже больно 
смотреть на то, как муха бьётся 
о стекло — обязательно пой-
маю и выпущу. И даже дружу 
с вороной — она такая важная, 
прямо королева! — смеется 
Александр Иванович.

Анна Кудряшова
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ДОРОГОЙ ДОБРОТЫ
Каждую третью субботу 
августа ежегодно 
отмечается Всемирный 
день бездомных животных. 
В этот день и не только, 
благотворительные 
фонды объявляют сбор 
средств, волонтёры 
принимают участие 
в акциях, направленных 
на привлечение внимания 
к проблемам бездомышей, 
а неравнодушные и 
отзывчивые люди  
просто не остаются 
в стороне, ежедневно 
вкладывая частичку 
души и сердечного тепла 
в помощь братьям нашим 
меньшим. 

Сохранение памяти — 
это единственный способ 
для современных поколе-
ний не допустить повторения 
страшных событий Великой 
Отечественной войны — мил-
лионов смертей, разрушенных 
и искалеченных судеб,  стра-
даний и разлук. Необходимо 
сохранить в памяти каждое 
имя, высеченное на памятни-

ках героям Великой Отече-
ственной войны, погибшим от 
ран, замученным в фашист-
ском плену. Ведь страна, кото-
рая не помнит своих героев 
и не ценит своей истории — 
не имеет будущего. Давайте 
проявлять уважение к тем, 
кто ценой собственной жизни 
обеспечил нам и нашим детям 
мирное небо над головой.

Эти цифры заставляют заду-
маться не только специалистов 
системы здравоохранения и 
образования, но и родителей, что 
они могут сделать для сохране-

ния зрения своих детей, особенно 
в период подготовки к школе.

По материалам  
http://minzdrav.permkrai.ru

 Фотоновость

 Полезная информация

Многие наверняка уже обратили внимание 
на появившиеся штендеры с предупреждением 
о наказании за порчу и осквернение Памятника 
павшим бумажникам. Их размещение — вынужденная 
мера, спровоцированная катанием детей и подростков 
на самокатах, скейтах и роликах по территории 
памятника.

В последние годы отмечается стабильный рост 
заболеваемости глазной патологией у детей. По данным 
прошлого года, у каждого пятого школьника установлен 
диагноз миопия (близорукость), у каждого десятого — 
спазм аккомодации (ложная близорукость).

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ПОСЛЕДСТВИЯ

ПОДГОТОВКА 
К ШКОЛЕ

Александр Иванович и Ричи


